

Newsletter

Februar 2013



Aktuelles von Ihrem Elternbeirat

Der neue Elternbeirat

Überraschend musste Frau Schulte-Göcking aus persönlichen Gründen aus dem Elternbeirat ausscheiden. Für sie rückte Frau Claudia Urbschat, die als Ersatzmitglied mit den meisten Stimmen gewählt worden war, in den Elternbeirat nach. Auf dem ersten Treffen des neuen Elternbeirats wurde folgende Aufgabenverteilung festgelegt:

Name, Vorname	Kind in Klasse	Aufgaben
Frank, Petra	Q12	2. Vorsitzende, Mensa, Schulforum, SMV, Landheimverein, AG Suchtprävention, Ansprechpartner Herr Dodell, Kasse
Graubmann, Theresa	8	Spinde, pädagogischer Arbeitskreis, Schulartikel
Höcht, Franz	10	Kassenprüfung, außerunterrichtliche Aktivitäten, Ansprechpartner Sozialarbeit, Ansprechpartner Mobbing, Fotos
Kaiser, Ralph	5	Schulartikel, ARGE, Schulforum, Homepage, Ansprechpartner Ministerien
Dr. Mantel, Karl-Heinz	9	pädagogischer Arbeitskreis, ARGE, Newsletter, Ansprechpartner Klassenelternsprecher
Mroszok, Anna	5, 6	Homepage, Ansprechpartner Sozialarbeit, außerunterrichtliche Aktivitäten, AG Suchtprävention, Ansprechpartner Legastenie
Roisch, Henrike	8, 10	pädagogischer. Arbeitskreis, Schulforum
Spaemann, Matthias	Q11	Stellv. Kasse, Homepage Schule, Mensa, ARGE, Schulartikel, Ansprechpartner Ministerien, pädagogischer Arbeitskreis
Dr. Strasser-Vogel, Brigitte	Q11	1. Vorsitzende, Schulforum, SMV, Veranstaltungen, außerunterrichtliche Aktivitäten, pädagogischer Arbeitskreis
Urbschat, Claudia	7	Nachhilfe-Ordner
Völk, Bernhard	10	Schulforum, Schulartikel, Homepage, Veranstaltungen
Widmann, Christina	9	Fundraising, Veranstaltungen, außerunterrichtliche Aktivitäten, Schulforum, Veranstaltungen, SMV

Sie können die einzelnen Mitglieder des Elternbeirats über ihre Email-Adressen auf der Homepage des Elternbeirats erreichen (<http://www.elternbeirat-rupprecht-gymnasium.de>).

Treffen der Klassenelternsprecher

Am 19. Februar findet das zweite Treffen der Klassenelternsprecher statt. Wie bereits in den vergangenen Jahren, wird bei diesem zweiten Treffen auch die Schulleitung vertreten sein. Es wird ausführlich Gelegenheit geben über schulische Belange zu diskutieren. Sprechen Sie Ihre Klassenelternsprecher an, damit diese von Ihnen gewünschte Themen einbringen können. Wir werden im nächsten Newsletter über das Treffen berichten.

Kammerkonzert

Inspiziert von dem großen Erfolg der *Nacht der Musik* die letztes Jahr im Rahmen der 100-Jahrfeier stattfand, organisierte die Fachschaft Musik ein Kammerkonzert, das am 22. Januar in der Mensa stattfand. Schüler aus der Unterstufe bis zur Oberstufe gestalteten mit verschiedensten Instrumenten ein abwechslungsreiches Programm mit Stücken aus Klassik und Moderne. Der Elternbeirat sorgte für das leibliche Wohl. Es sangen und spielten:

Till Jordan , 6d	Klavier	Aram Chatschaturjan: <i>Bilder der Kindheit Nr. 1</i>
Jonas Hempel , Q12	Gitarre	Sting: <i>Shape of my Heart</i>
Oliver Lawrence , Q12	Klavier	Yann Tiersen: <i>La valse d'Amelie</i>
Stefan Reuther , Q12	Klavier	Jarrod Radnich: <i>Musik aus Pirates of the Caribbean</i>
Luisa Weiß-Vogtmann , Q12	Klavier	Ludovico Einaudi: <i>Una Matina</i>
Silvia Brenner , Q11	Gesang u. Gitarre	Alicia Keys: <i>Empire State of Mind</i>
Maurus Kienmoser , Q11 Marcello Parisi , Q11	Euphonium Klavier	Paul Desmond: <i>Take Five</i>
Victoria Njokuh , Q11 Frau Przybilla-Rose	Violine Violine	Andreas Liedel: <i>Duo Nr. 6</i>
Antonia Lempa , Q12 Herr Kurzyk	Gesang Klavier	Georg Friedrich Händel: <i>Rezitativ und Arie aus der Oper Rinaldo</i>
Johannes Platzdasch , Q11	Violine	Georg Philipp Telemann: <i>Phantasie für Violine solo</i>
Lisa Keine-Kleffmann , 10b Herr Hampe	Bassblockflöte Altblockflöte	Johann Joachim Quantz: <i>Capriccio für zwei Flöten</i>
Till Vesely , Q11	Gitarre	Leo Brauer: <i>Danza Characteristica</i>
Silvia Brenner , Q11	Gitarre	Francisco Tarrega: <i>Marieta</i>
Luisa Weiß-Vogtmann , Q12	Klavier	Frederic Chopin: <i>Etüde op. 10.9, f-moll</i>
Philipp Jonas , Q11 Herr Will	Violine Klavier	P.I. Tschaikowsky: <i>Violinkonzert op. 35, D-Dur, 1. Satz</i>

Die verschiedenen Musiker zeigten einmal mehr, wie viele Talente es an unserer Schule gibt. Wir hoffen, dass sich das Kammerkonzert als eine regelmäßige Veranstaltung etablieren wird

und freuen uns auf viele weitere musikalische Darbietungen. Ausdrücklich möchten wir uns auch bei der Fachschaft Musik für die Organisation des Programms bedanken. Besonders erwähnen wollen wir Frau Schneider, die die Musiker aus dem Orchester bis zu diesem Konzert, einen Tag vor ihrem Mutterschutz, intensiv begleitet und motiviert hat.

Pädagogischer Arbeitskreis

Am 5. Februar fand wieder ein Treffen des pädagogischen Arbeitskreises statt. Teilnehmer waren die Schulleitung, Lehrer, Vertreter der SMV und des pädagogisch-psychologischen Teams der Schule sowie der Elternbeirat.

Mobbing

Ein Schwerpunkt war dieses Mal das Thema Mobbing. Von Lehrerseite wurde eine Anti-Mobbing-Konvention ausgearbeitet. Diese soll im Rahmen einer größeren Veranstaltung mit Beiträgen zum Thema Mobbing (Präsentationen, Filme) mit den Schülern diskutiert werden. Ziel ist es die Schüler für das Thema zu sensibilisieren und an der Schule ein Klima zu schaffen in dem Mobbing keine Chance hat. Des Weiteren soll die ZFU (Zeit-für-uns)-Stunde wieder mehr genutzt werden um verstärkt über das Klima in der Klasse zu sprechen.

Hausaufgabenmoral

Als weiteres wichtiges Thema wurde die oft fehlende Hausaufgabenmoral diskutiert. Alle Beteiligten sprachen sich dafür aus, weniger mit Strafen, als vielmehr mit Anreizen zu versuchen, die Schüler zu mehr Engagement bei den Hausaufgaben zu motivieren. Auch wenn es für die Lehrer sehr mühsam ist, führt wohl kein Weg daran vorbei, immer wieder um Verständnis für den Sinn und Zweck der Hausaufgaben bei den Schülern zu werben.

Schulung sozialer Kompetenzen

Neben der Wissensvermittlung soll Schule auch die sozialen Kompetenzen der Schüler fördern. In diesem Zusammenhang wurde vorgeschlagen, dass Schüler soziale Einrichtungen im nahen Umfeld der Schule unterstützen sollen. Als erster Ansatz dazu sollen die Möglichkeiten einer Schüler-Sozialarbeit im Rahmen eines P-Seminars untersucht werden.

Unterstützung besonders gefährdeter Schüler

Einerseits gibt es an unserer Schule vielfältige Möglichkeiten vorrückungsfährdeter Schülern zu helfen (pädagogisch-psychologisches Team, Nachhilfe-Ordner, kostenlose Nachhilfe durch Referendare). Andererseits wird immer wieder die Erfahrung gemacht, dass diese Möglichkeiten von den Betroffenen oft abgelehnt oder nicht effektiv genutzt werden. Die Schule will sich um eine neue Konzeption dieser Unterstützungsmaßnahmen bemühen und auch versuchen die Eltern verstärkt mit "ins Boot zu nehmen".

Mensa

Ausgehend von der Mittagsbetreuung, die eine neuerliche Umfrage zur Zufriedenheit mit der Mensa machte, wurden zusammen mit der Schulleitung und den Mensabetreibern Verbesserungsmöglichkeiten bezüglich der Essensqualität und -vielfalt besprochen. Der Elternbeirat strebt zusammen mit der Schulleitung notwendige Veränderungen bei den räumlichen, aber auch finanziellen Rahmenbedingungen an.

Termine

Datum	Zeit	
19.02.	19:00	Treffen der Klassenelternsprecher mit EB und Schulleitung in der Mensa

Impressum:

Dieser Newsletter wird herausgegeben vom Elternbeirat des Rupprecht-Gymnasiums München, Albrechtstr. 7, 80636 München, vertreten durch Dr. B. Strasser-Vogel (Vors.). Autor: Dr. Karl-Heinz Mantel. Sie können den Newsletter abonnieren durch eine Email mit Betreff "Newsletter-Abo" an "newsletter@elternbeirat-rupprecht-gymnasium.de", Abbestellungen durch eine Email an die gleiche Adresse mit dem Betreff "keinen Newsletter mehr".

Weitere Informationen finden Sie auf der Homepage des Elternbeirats: <http://www.elternbeirat-rupprecht-gymnasium.de>.